
4e Lundi du temps pascal – 4 mai 2020  

Frères et sœurs, 

Chers amis, 

Nous voudrions d’abord vous remercier pour vos nombreux retours par mails, 
téléphone, sms ou vos messages laissés sur le blog concernant la messe qui 
vous a été retransmise depuis l’église de Rimbach. Merci également pour vos 
dons qui nous permettent de prendre en charges les frais de tournage, 
d’encodage et de retransmission et de continuer cet apostolat 2.0 par internet. 
Vous avez également vu qu’Adrien s’est lancé dans une petite vidéo pour nous 
expliquer la signification des Béatitudes à partir de la vie de Jésus et celle des 
saints représentés dans les vitraux de l’église de Masevaux.  

Avant de vous livrer le petit billet de ce jour, je voudrais vous dire que vous 
pouvez nous transmettre vos intentions de prière de manière anonyme et que 
jeudi prochain, dans trois jours, la paroisse de Bourbach-le-Haut assure 
l’adoration perpétuelle. Comme lors du jeudi saint au soir, nous vous 
proposons chez vous un temps de prière à l’heure qui vous convient, par 
tranche de 30 mn entre 8h et 18h. Vous pouvez nous communiquer l’horaire 
choisi de façon à ce que nous sachions à quels moments il n’y a personne. 
Normalement, les églises d’ici là seront ouvertes, et rien n’empêche que durant 
la promenade d’une heure auquel chacun de nous a droit, vous puissiez vous 
arrêter dans l’une d’entre elle pour y prier. Il suffit de vous munir de votre 
attestation, de votre masque et de votre gel hydroalcoolique pour vous 
désinfecter les doigts quand vous toucher une poignée de porte.  

Aujourd’hui, nous lisons la 2e partie d’un épisode de la vie de Pierre au chapitre 
11 du Livre des Actes des Apôtres (Ac 11, 1-18). Pour comprendre toute 
l’histoire, il faudrait lire également le 1er épisode au chapitre 10. Pierre est à 
Joppé, une ville ouverte sur la Méditerranée. Au cours d’une extase il voit par 
trois fois une grande nappe descendre du ciel. Sur celle-ci il y a tous les 
animaux qui existent sur terre et une voix ordonne à Pierre de les immoler et 
de les manger. Pierre est un juif pieux, qui respecte scrupuleusement la Loi de 
Moïse : il ne mange que les animaux autorisés par sa religion. Au moment où il 
se pose des questions sur cette vision qu’il vient de voir, l’Esprit Saint lui dit : 
« Voilà trois hommes qui te cherchent.Eh bien, debout, descends, et pars avec 
eux sans hésiter, car c’est moi qui les ai envoyés » (Actes 10, 19-20).  

 



L’Esprit saint prépare donc Pierre à accomplir quelque chose auquel il ne 
pensait pas du tout et que pourtant Jésus avait annoncé (cf. Mt 28, 19): le fait 
que toutes les nations entendraient un jour son message. Comment fait-il ? 

- A travers la vision, l’Esprit Saint incite l’apôtre à la réflexion 
- Puis il prévoit la rencontre avec les trois hommes qui viennent chercher 

Pierre 
- Ensuite, lorsque le processus intérieur est accompli, l’Esprit donne à 

Pierre un ordre concret 
- Et quand Pierre est accueilli chez le centurion Corneille, il repense à sa 

vision et demande aux personnes pourquoi elles l’ont fait venir ? 
- Enfin Pierre fait aux personnes présentes la même catéchèse qu’au jour 

de la Pentecôte, et voici le résultat : « l’Esprit Saint descendit sur tous 
ceux qui écoutaient la Parole. Les croyants qui accompagnaient Pierre, et 
qui étaient juifs d’origine, furent stupéfaits de voir que, même sur les 
nations, le don de l’Esprit Saint avait été répandu. En effet, on les 
entendait parler en langues et chanter la grandeur de Dieu » (Actes 10, 
44-46). 

Pierre dit alors :« Quelqu’un peut-il refuser l’eau du baptême à ces gens qui ont 
reçu l’Esprit Saint tout comme nous ? »Et il donna l’ordre de les baptiser au nom 
de Jésus Christ. (Actes 10, 47-48). 

Quand on compare ce récit avec le chapitre 2 du Livre des Actes, on se rend 
compte qu’il y a beaucoup de similitudes avec la 1ère Pentecôte ou on peut 
aussi dire qu’il y a une unique Pentecôte qui s’est accomplie en diverses 
circonstances. Autant à Jérusalem, il y avait eu le baptême de nombreux juifs, 
autant ici à Césarée, nous assistons aux baptêmes des premiers païens. On voit 
que Pierre, guidé par la lumière de l’Esprit Saint donne naissance à la diffusion 
de l’Evangile et de l’Eglise au-delà des frontières d’Israël.  

Quelque temps après, une fois de retour à Jérusalem, Pierre est vivement pris à 
partie par les juifs convertis au christianisme, car un juif n’a pas le droit d’entrer 
chez un non-juif, sinon il doit se purifier rituellement. C’est pour cette raison 
par exemple qu’au moment du procès de Jésus, c’est Hérode qui était sorti vers 
les Grands-Prêtres pour leur éviter d’être souillés en venant dans son palais et 
être empêchés de célébrer la Pâque.  

Pierre au lieu de se défendre, préfère exposer l’affaire point par point : la 
vision, l’invitation de Corneille, l’ordre de l’Esprit Saint et sa venuesur les 
personnes. Il conclut : « Si Dieu leur a fait le même don qu’à nous,parce qu’ils 



ont cru au Seigneur Jésus Christ,qui étais-je, moi, pour empêcher l’action de 
Dieu ? » 

Conséquences : « En entendant ces paroles, ils se calmèrentet ils rendirent 
gloire à Dieu, en disant :« Ainsi donc, même aux nations,Dieu a donné la 
conversionqui fait entrer dans la vie ! » 

C’était la 1ère victoire de l’Esprit Saint sur la tentation que certains avaient de 
vouloir cloisonner l’Eglise primitive et de la restreindre uniquement aux 
convertis issus du judaïsme. Grâce à Pierre, des hommes de toutes les nations, 
cultures, religions pouvaient avoir accès au Salut de Dieu en Jésus-Christ. 
Demain dans la suite de ce récit, nous entendrons comment l’Esprit Saint 
confirmera cette direction grâce à l’apostolat de Paul et Barnabé. Voici les 
paroles d’un cantique que vous pouvez trouver sur internet. 

Esprit de Dieu, viens nous donner la vie, 
Souffle sur nous, viens ranimer nos cœurs ! 
 
1. Viens des quatre vents, viens nous visiter, 
Viens souffler sur nous, Esprit de force. 
Viens des quatre vents, viens nous relever, 
Viens souffle divin sur ton peuple ! 
 
2. Ouvre nos tombeaux et nous revivrons, 
Viens renouveler notre espérance. 
Ouvre nos tombeaux : nous reconnaîtrons 
Que tu es Seigneur pour les siècles. 
 
3. Esprit du Seigneur, viens pour nous sauver, 
Purifie nos cœurs, guéris nos âmes. 
Esprit du Seigneur, fais-nous revenir 
Des ténèbres vers la lumière. 
 
4. Viens Esprit très Saint, laisse-toi trouver 
Pour que nous marchions à ton écoute. 
Viens Esprit très Saint glorifier ton Nom, 
Toi le Tout-Puissant, fais-nous grâce. 

 

 


